



GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE CHANDUY

ACTA N° 001-GADCH-2026 PRIMERA SESIÓN ORDINARIA DEL MES DE ENERO

En la Parroquia Chanduy Provincia de Santa Elena, a los doce días del mes de enero del 2026 y según el Código Orgánico de Organización Territorial, Autonomía y Descentralización en su art., 318 se reúnen el Lcdo. Henry Rodríguez Flores – Presidente, Lcda. Carmen Asencio Torres - Vicepresidenta y Vocales Principales Sr. Esteban Yépez Villalva, Sr. Miguel Asencio Villón, Ing. Hamilton Villón José y la Ing. María Chila Rodríguez – Secretaria.

Para esta sesión se elaboró el siguiente orden del día:

1. Instalación de la asamblea.
2. Himno a la Parroquia Chanduy.
3. Lectura y aprobación del Acta anterior.
4. Informe de gestión del Presidente.
5. Informe de comisiones (Vocales Principales).
6. Varios y Resoluciones.
7. Clausura de la asamblea.

El día lunes 12 de enero del 2026 siendo las 11H39 se aprueba el orden del día.

1.-INSTALACIÓN DE LA ASAMBLEA

El Lcdo. Henry Rodríguez Flores - Presidente de la Institución saluda e instala la sesión.

2.- HIMNO A LA PARROQUIA CHANDUY

Todos los presentes entonan el Himno a la Parroquia Chanduy.

3.- LECTURA DEL ACTA ANTERIOR

La Srta. secretaria procede a la lectura del acta anterior y estando todo lo actuado en orden se procede a la aprobación del acta.

4.- INFORME DE GESTIÓN DEL PRESIDENTE

Buen día estimados compañeros, les deseo un bendecido año nuevo, que todos sus propósitos personales, laborales, institucionales sean de la gracia de Dios y se pueda cristalizar, esperando que hayan pasado bien junto a su familia. Las actividades desarrolladas durante esta quincena han sido corta, sin embargo, las detallare a continuación.



Chanduy

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL

Cerramos el año con el concurso de monigotes con la participación de los artesanos de la localidad, así como también dar la bienvenida al nuevo año.

Participe de la sesión extraordinaria de la Prefectura de Santa Elena por temas de planificación y lo que corresponde a la asignación de recursos de este año 2026. Estuve en la Comuna Sucre, Olmedo y Bajada de Chanduy, gracias a las invitaciones que nos han realizado los presidentes de estas comunidades.

Tuve una reunión con los directivos del Ministerio de Salud Pública, gracias a Dios tenemos noticias positivas como en el Centro de Salud Chanduy está en la recta final de la asignación de recursos para la futura repotenciación, estamos solo esperando que nos remitan un informe técnico que estaba pendiente de la dirección distrital, la dirección zonal y la nacional también tiene aprobado, Chanduy está en las prioridades por la forma precarias de como esta este centro de salud actualmente. Tendremos la visita de la dirección distrital para evaluar al edificio de la academia Margoth Santistevan de San Lucas para que una vez que inicie los trabajos se trasladen a este lugar para brindar atención o una vez que tengamos la época invernal y no llegase a resistir la infraestructura, la atención será acá.

El Ministerio de Salud Pública nos entregó también el lote de terreno de la construcción del Centro de Desarrollo Infantil, estamos en espero que la Comuna tenga la primera sesión para que nos fraccione el terreno a nombre del GAD Chanduy, está en el lugar donde está el Centro de Salud Zapotal. Por parte del MSP se va a llevar a cabo la planificación para la fumigación previo al tema invernal que se proyecta para los próximos días por los reportes emitidos de clima.

De parte del Ministerio de Desarrollo Humano se va a reactivar los convenios de cooperación por tres meses, aun no hay recursos para más tiempo, sino solo para el mes transmitido, se está elaborando los convenios, aun no se reincorporado ningún personal, puesto que estamos esperando una fecha de disposición para que ingresen a laborar.

En el área de desarrollo infantil se empezara con los procesos de la contratación del servicio de alimentación, esto tardara entre 20 a 25 días, se podría iniciar labores a finales de febrero, pero solo los convenios se firmará por tres meses, pero si existe una adenda habría un inconveniente porque al término del contrato que solo será de tres meses se tendría q volver a contratar, habiendo suspensión de actividades durante 15 a 20 días, nosotros quisiéramos contratar para todo el año pero el convenio no lo permite.

Hemos hecho un requerimiento claro a la dirección distrital en que ellos deben a empezar a buscar recursos externos de inversión para nuestra parroquia, y así ingresar estos recursos que son de vital importancia. Se planteo también la alternativa de ayudarnos con el problema de los servicios básicos en los centros de desarrollo infantil, actualmente



recibimos la planilla de agua correspondiente a diciembre, están cobrando la tasa de recolección de desechos, por ser institución fija nos corresponde a \$250 por mes y en cada una unidad de atención, mensualmente es \$2700 mensuales por los 11 medidores que tenemos, siendo esto aparte del consumo. Sin embargo, nos reunimos con la Alcaldesa del Cantón Santa Elena y se comprometió que en una próxima sesión del consejo cantonal será solamente del consumo de agua el pago de la tasa de la recolección de desechos. Hasta ahora no vamos a pagar esa tasa, solamente se cancelará el consumo de cada planilla.

Me reuní con la Jefa Política de Santa Elena y tratamos ciertos temas puntuales como el cambio de iluminación tipo sodio a led en la vía principal de la Cabecera Parroquial de Chanduy, comprendiendo desde puente hasta la final de la calle Santa Elena. Además, se trató el tema de que las organizaciones con fines de lucro tienen 30 días para sacar los permisos para los eventos públicos en Gobernación de Santa Elena y las instituciones sin fines de lucro tienen solo 20 días. Motivo por el cual, solicite al personal administrativo que generen el trámite correspondiente para sacar los permisos para el Feriado de Carnaval.

El 21 de enero se realizará la bienvenida a los nuevos cabildos comunales, este evento se desarrollará en la Casa Comunal de Pechiche. Estamos invitados al desfile cívico del Canton Santa Elena y a la sesión solemne, por consiguiente, esperamos contar con su presencia.

Participe en la posesión de los nuevos cabildos como Olmedo y Puerto de Chanduy. Asistí a la clausura de campeonato del Club San José en la Comuna Bajada de Chanduy, siendo un evento ameno, aquí participaron 24 equipos, hice un aporte personal en este programa. Tendré una reunión de trabajo para el feriado de carnaval con las Comunas Puerto de Chanduy, El Real y Cabecera Parroquial de Chanduy, siendo estas las comunidades más turísticas de la Parroquia Chanduy, la participación de ustedes como vocales es importante, por lo tanto, están cordialmente invitados en esta importante convocatoria.

A inicios de esta semana se retomaron las obras en la Comuna Sucre y Engunga, también con la planificación de los dirigentes comunales se iniciará con el proceso de contratación de la obra en la Comuna San Rafael, luego El Real, Cienega, Bajada de Chanduy y Olmedo.

Solicito a cada uno de ustedes una reunión de trabajo para planificar los proyectos que tienen planificado para este año.

5.- INFORME DE COMISIONES (VOCALES PRINCIPALES)

LCDA. KATIUSKA ASENCIO





Buenos días compañeros, es grato poder iniciar un año más de labores con la bendición de Dios, augurando muchos éxitos a cada uno de sus vidas.

Cerramos el año 2025 participando del evento de los monigotes, apreciando el arte que tienen en nuestra Parroquia Chanduy y valorando el esfuerzo que realizan año a año, motivando a las comunidades a que también puedan participar.

Solicite vacaciones durante unos días, del cual ya me estoy incorporando. Este año tengo nuevas propuestas, pero me gustaría tener una mesa de trabajo previo a los proyectos que se ha venido generando, para dar mis respectivas sugerencias.

Recibí un llamado del Ministerio de Salud Pública, puesto que es interesante los temas que trató el presidente Henry Rodríguez sobre la repotenciación del centro de salud, se expondrá estos temas en la próxima mesa intersectorial de salud.

Como es de conocimiento público, en el Recinto El Cerrito tienen problema con el agua potable, ya tienen varios meses que no tienen este líquido vital, incluso en otras comunas no se regularizan este servicio, sería bueno continuar la insistencia ante esta gestión para que pueda haber una solución.

Lcdo. Henry Rodríguez:

Se ha estado constantemente insistiendo en este problema, han venido a verificar las llaves y se demostró que existen llaves manipuladas, por eso había desabastecimiento, pero si somos sinceros esta realidad no va a cambiar ya que esta problemática ha existido por años y la planta no da para más, investigando que mientras el tanque elevado no este hasta el tope El Cerrito no tendrá agua, eso se explicó a la Alcaldesa del Cantón Santa Elena, aun así se sigue insistiendo para dar una solución, esperando que pronto todo se pueda mejorar.

Lcda. Katiuska Asencio:

Para la próxima mesa intersectorial de salud solicito que se invite a algún representante de aguapen ep y el cuerpo de bomberos de Santa Elena y Chanduy, para que nos ayude con esta problemática ante alguna situación de desabastecimiento.

SR. MIGUEL ASENCIO

Buenos días estimados compañeros, es un gusto poder estar reunidos con ustedes. Antes de comenzar con el informe me gustaría dialogar y tomar cartas al asunto por la limpieza en las playas, he tenido denuncias verbales porque el orden para la recolección de basura no está funcionando, hice una inspección y me encontré con botellas quebradas, mucha basura, pañales sucios, tarrinas, entre otras. Por eso solicito una cuadrilla para que se





dedique solamente al tema de la playa, Sociedad Obrera Democrática de Chanduy en tiempo de carnaval va a colocar una persona para que reparta funda de basura a los visitantes.

Solicite a la Alcaldía de Santa Elena que nos ayuden poniendo orden y regularizando en la playa de la Cabecera Parroquial de Chanduy, incluyendo a los emprendedores.

Un grupo de mujeres de la cabecera parroquial hablaron conmigo para que realicemos un campeonato de fútbol en el feriado de carnaval, entonces se estaría realizando aquello.

ING. HAMILTON VILLÓN

Buenos días compañeros. Cerramos el año 2025 con el concurso de monigotes, siendo participante todos los compañeros en elegir al mejor monigote.

Realice la entrega de juguetes el día 6 de enero en el Barrio Eloy Alfaro de la Comuna Pechiche, por motivo de los reyes. Así mismo, fui invitado por la familia Bernardino en la quema de castillo en el barrio San Agustín de la Cabecera Parroquial de Chanduy, siendo un evento muy bonito y llamativo, estuvieron presentes diferentes personas de las comunidades más cercanas.

Recibí a los dirigentes del Recinto Buenos Aires por dos temas, como son escolar puesto que desean apoyo en las instalaciones, puede ser con el techado de las aulas, esta institución educativa su infraestructura es un poco inestable para los alumnos que se dediquen en este. Incluso están incluidos en el proyecto de la minga educativa pero no existe respuesta alguna ante esto.

Lcdo. Henry Rodríguez:

Si bien es cierto puede haber todas las intenciones y puede haber varios proyectos, pero si la autoridad principal no ejecuta esto o no avanza, esto es preocupante. Pero como GAD Chanduy se iniciará con procesos de contratación entre ellos de ferretería, por lo tanto, daré solución para que sea beneficiada esta institución hasta que el proceso salga, pero solo se ayudará con el techado.

Ing. Hamilton Villón:

El Recinto Buenos Aires, también tiene un proyecto en el tema productivo, siendo una comunidad muy pequeña pero aun así sus habitantes hacen diferentes cultivos y sus derivados. Piensan hacer un sembrío de ciclo corto, pero necesita nuestro apoyo ya sea con semillas para ejecutar este importante proyecto productivo.

Fuimos participes en una mesa de trabajo con el Teniente Político y un grupo de trabajadores de la Comuna Pechiche, Engunga y Tugaduaja puesto que tienen problemas





con el pago de las empresas, sin embargo, se llevó un feliz acuerdo con la persona que le estaba adeudando.

Con respecto al tema turístico es algo que llama mucho la atención en nuestra parroquia, puesto que en feriado recibimos muchos visitantes, como en las playas, somos un pueblo bendecido porque la economía crece considerablemente, entonces hay que tener control en lo que se ejecuta, así como cuidar el ambiente y dar una buena educación a los visitantes y turistas.

Quedo a disposición de seguir trabajando y apoyando en todos los proyectos de la institución planteados para este año 2026.

SR. ESTEBAN YEPEZ

Buenos días estimados compañeros. Junto a ustedes estuvimos presentes en la elección del mejor monigote en la Cabecera Parroquial de Chanduy. Luego tuvimos unos días de asueto por el feriado.

De manera personal, realice un homenaje a alrededor de 95 personas adultas mayores de nuestra localidad, en la Cabecera Parroquial de Chanduy tenemos a la Sra. Rogelia Bernardino siendo la más longeva, se hizo un homenaje a cada uno de ellos, disfrutando este momento solemne, se le saco varias sonrisas.

Tuve un dialogo con el Sr. Rene Apolinario por un asunto de tierras comunales en Villingota, puesto que hay una compañía que han comprado varias hectáreas de terreno, sin embargo, yo recomendé no opinar en esto.

Considero que la geopolítica crea un gran influjo a nivel local, no podemos vivir aislados en lo que suceda a nivel macro, nosotros estamos contentos que tenemos muchos turistas visitándonos, pero algunas personas vienen huyendo de la situación delincuencial de otro lado porque Chanduy es tranquilo, sin embargo, esperemos que no pueda pasar a futuro algo, hacer un control en nuestra localidad sería bueno para que no se dañe el ambiente.

Con el grupo Scout de la Parroquia Chanduy tendremos una minga de limpieza en la playa este fin de semana.

6.- VARIOS Y RESOLUCIONES

- Por decisión unánime del Directorio del GAD Parroquial Rural de Chanduy, resuelve convocar a las Comunas Puerto de Chanduy, El Real, Sociedad Obrera Democrática de Chanduy y vocales principales a una reunión de trabajo previo a las festividades de carnaval para armar el cronograma de actividades.

- Por decisión unánime del Directorio del GAD Parroquial Rural de Chanduy, resuelve invitar a representantes de Aguapen Ep y Cuerpo de Bomberos de Santa Elena y Chanduy a la mesa intersectorial de salud a ejecutarse en el GAD Chanduy.
- Por decisión unánime del Directorio del GAD Parroquial Rural de Chanduy, resuelve invitar a los presidentes y directorio comunal al evento de bienvenida organizado por la institución en la Casa Comunal de Pechiche.
- Por decisión unánime del Directorio del GAD Parroquial Rural de Chanduy, resuelve participar del desfile cívico por conmemorar 187 de Cantonización de Santa Elena.

7.- CLAUSURA DE LA SESIÓN

Siendo las 13H32 y habiendo tratado varios temas, se da por terminada la sesión.

Lcdo. Henry Rodríguez Flores
PRESIDENTE



Ing. María Chila Rodríguez
SECRETARIA

Lcda. Katiuska Asencio Torres
VICE PRESIDENTA

Sr. Esteban Yépez Villalva
VOCAL PRINCIPAL

Sr. Miguel Asencio Villón
VOCAL PRINCIPAL

Ing. Hamilton Villón José
VOCAL PRINCIPAL

CERTIFICACIÓN. - Certifico que el Acta es fiel copia puntual de lo expuesto en la Sesión Ordinaria del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Chanduy.

La presente acta consta de 07 hojas.

Lo certifico, Chanduy 12 de enero del 2026.

Ing. María Chila Rodríguez
SECRETARIA